

Alcalde Juan Carlos Díaz: “Hemos sido pioneros en llevar adelante un programa de reciclaje a nivel comunal”

La realidad del reciclaje en Chile está muy por debajo de las expectativas pese a la creciente conciencia que se ha generado en la población, especialmente en las generaciones más jóvenes. El cuidado del medio ambiente y la protección del planeta ya son conceptos incorporados en los más pequeños, generando una base sobre la cual poder ampliar la cultura de reciclar en la población completa; pero aún falta por hacer.

Los últimos registros entregados a nivel gubernamental indican que en Chile se generan alrededor de 19 millones de toneladas de residuos sólidos no peligrosos al año. De esta cifra, el 42% proviene de los hogares, recogidos por los municipios (el porcentaje restante son de origen industrial). De estos, solo el 1% se recicla.

Es por ello que cobra relevancia la toma de acciones por parte de municipios para impulsar planes de reciclaje, como es el caso de Talca, comuna que ha ido materializando una serie de iniciativas para instalar el concepto en la ciudadanía como parte de la vida cotidiana, creando el hábito de reciclar. Fue en octubre del año 2019, en el marco del Día de la Protección de la Naturaleza, que el alcalde de Talca, Juan



Carlos Díaz, encabezó el lanzamiento del programa Talca Recicla, bajo el cual se ha desarrollado un trabajo para concientizar, brindar herramientas y espacios para que los habitantes de la

comuna practiquen el reciclaje. “Hemos sido pioneros en llevar adelante un programa de reciclaje a nivel comunal, entendiendo que con esto estamos contribuyendo a mejorar las

condiciones del medio ambiente. Tenemos el horizonte de convertirnos en la capital del reciclaje en Chile y hemos dado pasos en esa dirección creando centros de reciclaje, levantando un



centro de acopio, implementando un sistema de recolección segregada e iniciando la construcción de una planta de compostaje que será la más grande de su tipo en el país. Estos son procesos constantes en el tiempo para generar educación en la población sobre el tema del reciclaje, pero es un trabajo que se debe realizar sin descanso pensando en el presente y en las generaciones futuras”, contextualizó el alcalde Juan Carlos Díaz.

En la misma línea, el jefe comunal talquino destacó que la capital maulina cuenta con uno de los programas municipales más avanzados del país en términos medioambientales. Solo este año se han reciclado 1.400.000 kilos de residuos, de los cuales son 1.000.000 kilos de vidrio, 100.000 kilos de botellas plásticas y 300.000 kilos de papeles y cartones.

Cabe señalar que, además del aporte medioambiental, hay un concepto social detrás del reciclaje. Esto, porque lo obtenido en los centros de reciclaje así como en los recorridos de recolección

segregada, se comercializa y los recursos obtenidos de aquello se ha tomado la determinación de donarlos al Cuerpo de Bomberos de Talca.

“Estamos contribuyendo con esta noble institución a través del reciclaje. Con la recolección segregada en la totalidad de la zona urbana incrementamos la cantidad de residuos reciclables y, por ende, el monto recaudado. Debemos seguir apuntando al cambio de hábitos de la ciudadanía para aumentar el porcentaje de residuos para reciclar”, aseguró.

Contenedores en todas las viviendas

Durante el presente año, el municipio completó la entrega a todas las viviendas urbanas de la comuna. Con eso se inició la recolección una vez a la semana en las zonas residenciales de Talca. Fue en el año 2021 que comenzó la entrega de los kits de contenedores de reciclaje en 40 mil contenedores. Esta primera etapa de entrega inició en los sectores Bicentenario y surponiente, avanzando luego hacia el resto del territorio.

En el presente año 2023, se concretó la entrega de 40 mil kits de reciclaje, completando así la cobertura a los 80 mil hogares de la zona urbana de la comuna.

El objetivo principal es que los vecinos puedan segregar sus desechos en sus casas a través de tres tipos de envases -con colores claramente definidos- donde las personas pueden guardar sus elementos reciclables en sus hogares y dejarlos para el camión de reciclaje, que pasa por la puerta de sus casas.

Recolección una vez a la semana

Con la entrega de contenedores de reciclaje a la totalidad de los hogares de la zona urbana de la comuna, se diseñó el nuevo sistema de retiro de los residuos, con rutas que permitan dar cobertura efectiva a las viviendas talquinas. Hay que recordar que inicialmente se diseñó el sistema de rutas de recolección pasando cada 14 días por cada sector.

“Tenemos a toda la comuna con co-

Centros municipales de reciclaje

En la actualidad, la comuna cuenta con siete centros municipales de reciclaje. El último se abrió en el sector Bicentenario el año 2021. Cada recinto cuenta con contenedores para vidrio, papel, cartón, latas, bateas para cachureos y escombros, además de la incorporación de depósitos para reciclar el aceite usado en los hogares.

Al mencionado centro municipal de reciclaje del sector Bicentenario, se suman los seis restantes ubicados en La Florida (bandejeón de 18 Sur con 5 ½ Poniente F), Carlos Trupp (30 Oriente con 9 ½ Sur), Circunvalación Norte (5 Oriente con Circunvalación), Las Colinas (10 Oriente con 16 Sur), Villas Unidas (10 ½ Norte con 13 ½ Oriente) y Faustino González (17 Oriente con 17 Norte).

Los centros de reciclaje funcionan de lunes a sábado, de 08:00 a 21:00 horas. En tanto, los días domingo el funcionamiento es de 10:00 a 18:00 horas.

bertura para realizar el reciclaje de los residuos. Hemos hecho un importante trabajo entregando los kits de contenedores en cada uno de los hogares de Talca y pasamos a la siguiente fase de lograr establecer los recorridos con mayor frecuencia para efectuar el retiro de los elementos a reciclar”, recalco el alcalde Juan Carlos Díaz.

Los recorridos serán una vez por semana en siete polígonos de la ciudad. Solamente dos polígonos de la ciudad serán cada 14 días que corresponden al sector oriente y norte de la comuna. La información sobre los recorridos, las villas y cooperativas incluidas en cada uno de los polígonos se encuentra disponible en el sitio www.talca.cl/talca-recicla. ●